

自治会だより

～挨拶と花と緑の明るいニュータウン～

安全で安心して暮らせる街づくりを実現しよう！
守ろう！住環境維持のルールとペットマナー

2010
初夏

新年度役員集合



「卒業証書授与式」に参加して思う 新たな決意

自治会長 田端 勇治

昨年度に引き続き、今年度も自治会長の任を引き受けさせていただくことになり、会員の皆様にはまた大変お世話になりましたが、ご協力の程よろしくお願いたします。

さて自治会長及び行政区長の任を引き受けさせていただいた関係で、地元の小・中学校の卒業証書授与式に参加させていただきました。思えば次男の高校卒業式以来ですので、8年振りの卒業式でしょうか。式に於ける子供たちや先生方また保護者の方々の真剣なまなざしをみて感動が込み上げてきました。久しぶりに「仰げば尊し」の歌を歌いました。

一、仰げば尊し我が師の恩
教えの庭にもはや幾年
思えばいと疾しこの年月
今こそ別かれめいざさらば

二、互いに睦みし日頃の恩

別るる後にもやよ忘るな
身を立て名を上げやよ励め
よ

今こそ別れめいざさらば
三、朝夕慣れにし学びの窓
蛍の灯火積む白雪

忘るる間ぞ無き行く年月
今こそ別れめいざさらば

一、二番の歌詞を歌いながらふと思いました。恩師への恩、親への恩、友達への恩、お世話になった人達への恩。今私達大人は、人々に対する知恩・報恩の気持ちや感謝の心を失いつつあるのではないのでしょうか。

自治会員の皆様への感謝の心を忘れることなく、今年度も自治会活動・行事を精一杯努めさせていただきますと心に決めた次第であります。

第22回 通常総会報告

第22回 通常総会報告

総務部長
清矢 貴博

4月29日、白岡ニュータウン自治会第22回通常総会が白岡東小学校体育館において開催されました。当日は好天に恵まれ、行楽日和にもかかわらず多くの会員の皆さまがご出席下さいました。出席会員数は委任状提出数518戸含め744戸であり、総会成立要件の会員過半数に達しましたので本総会は成立いたしました。議事は冒頭にて選出された池上議長の進行により円滑に進み、執行部より提出致しました議案のすべてが原案通り可決承認されました。

質疑応答の場では出席会員の皆さまからの活発なご質問や貴重なご意見ご提案を頂戴いたしました。ここに主な内容を紹介いたします。

● 質疑応答 ●

Q 門灯の点灯を促がす声掛けを実施されているようだが我が家の門灯は暗くならないと点灯しないセンサー式、まだ薄明るうちに無灯火を何度か指摘された。また旧式門灯の交換や故障対応などメーカーや業者の選定・案内を自治会で実施してはどうか？

A センサー式や故障は外見では判断できないので今後もしもご迷惑をおかけすることがあるかもしれません。引き続き点灯のご協力をおねがいします。メーカーや業者選定に関しては検討したいと思えます。



Q テレビ局等の撮影（ロケ）がニュータウン内ではしばしば行われているが、緑道を急に通行止めにするなど撮影時のマナーほか、撮影料について自治会はどのような対応をしているのか？

A 撮影内容を聴取した上で許可するか決めております。（内容不適格で断った事例あり）撮影料を支払うこと、撮影時の注意事項の遵守を強く要請しています。

Q C A T Vのデジタル化について予算が来年度で間に合うのか？



A テレコム通信工業との打ち合わせをしており、導入は来年度を予定しています。

● ご意見・ご提案 ●

・平成23年度までの期限での活動にもかかわらず、植樹会への参加者が少ないので、事前に植樹場所を会員に知らせてはどうか。

・ペットマナーについて、自治会会員以外の地区からの散歩者がマナーが守られていないケースがある。



緑化規約説明会報告・各部長から今年の抱負を！

緑化規約説明会

前総務副部長

中山 直樹

白岡ニュータウン緑化規約一元化の説明会が、4月3日（土）午後1時30分から一丁目ノースプラザにおいて33名の方々にお集まり頂き開催されました。当日は田端会長から、初めにお世話になったボランティアの方々（森田様、岡田様、入江様）が紹介され、緑化規約一元化の趣旨、『複数存在するガイドライン等を一元化して判りやすくすることが目的であり、規約内容を変更するものではない』が話され、その後、旧緑化規約の修正箇所が詳しく説明されました。

●主なご質問●

Q 前の住人が庭に梨の木を植えていた。梨の木を植えていて良いのか？

A 梨の生産に影響を及ぼす樹種として、特にイブキ類の植栽は禁止しているが、梨の

木は特に規制していない。
Q 現行の緑化規約に規定されている二段植栽には、基底面からの高さが規定されていない。規定する必要があると考える。

A 今後検討したい。

●主なご提案・ご意見●

一元化され廃止するガイドラインには、ペットマナー等に関する記載もあり、この記載は存続することを明確にしておく必要がある。

なお、この緑化規約一元化は自治会通常総会で最終承認されましたので、正式版として配布します。



各部署より

総務部長

清水 貴博



総務部では昨年度に引き続き住環境整備への取り組みに努めてまいります。歩きたばこ、そして吸殻やゴミのポイ捨て、お散歩中のワンちゃんのおんちの不始末など飼い主さんのペットマナー、わたしたちの街にはたくさん課題があるのが実情です。よりきれいで住みやすい白岡ニュータウンをみなさんと共に実現していきましょう。

会計部長

清水 孝真



昨年度に引続き今年度も担当させて頂いたことになりました。新しく副部長を担当する薩摩さんとともに、適正かつわかりやすい会計業務に

努めたいと思いますので、皆様のご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

広報部長

高木 朋子



広報部3本柱である自治会だよりは字を大きく見やすく、2Chは画面を楽しくカラフルに、ホームページ（HP）は情報量の増加と整理をおこないます。アナログ放送停止まで一年となり、地上デジタル化説明会の実施、2Ch自主放送機器更新の実施を行います。HPボランティア四名の力も借りまして、活動していきます。

事業部長

中村 裕彦



今年はバンクーバー五輪、サッカーW杯南アフリカ大会と大きなイベントが続きます

各部長から今年の抱負を！

が、ここ白岡ニュータウンでも「夏祭り盆踊り大会」「趣味の展示会」「青空市&餅つき大会」と楽しみなイベントがあります。

今年度も事業部では、皆様
の思い出に残る楽しい催しと
なるよう努めていきますので、
より多くの方のご参加を期待
しています。どうぞご支援ご
協力下さい。

保安部長
浅井 嘉一



古稀のおじいさんが保安部
を担当します。白岡ニュータ
ウンに住んで19年、昔は中央
公園あたりからも新白岡駅舎
が見えました。すっかり大き
くなったこの街の暮らしは？
暗い夜道はないか？空き巣狙
い、ひったくりや振り込め詐
欺、交通事故の心配は？・・・
保安部は『安心・安全な街』
を願ってことしも活動します。

毎月の「防犯パトロール」や「歳
末警戒」、さらに独自の防災訓
練も予定しています。

こどもたちの目線を大切
に！自らの高齢目線もおおい
に活用して望みたいと思いま
す。皆さまのご協力をお願い
致します。

環境部長
吉田 昭吾



環境部は、稲沢・谷本副部
長と14名の班長さんを中心
以下の6つの事業を行います。

5月と9月の生け垣害虫駆除、
5月と11月の「ごみゼロク
リ運動」、11月と12月の「年
末クリーン運動（落ち葉清掃）」
です。おかげさまで、昨年度
2回の「ゴミゼロクリーン運
動」ではそれぞれ約1400
名の参加をいただきました。
これも、会員の皆様の意識の
高さを感じます。
今年度は、年末クリーン運

動の参加者を増やすことを目
指しております。

白岡ニュータウンの住環境
向上のため、努力をいたしま
すので会員の皆様のご理解と
ご協力のほど、よろしくお願
いします。

植樹部長
永橋 等



今年度植樹部は環境部より
独立し、副部長、所属班長も、
新しく配置されました。

今年度の活動としまして、
学園通り3丁目西側を中心と
した植樹枡へのオオムラサキ
の植込みと、昨年迄に植込み
を実施してきた地域の、手入
れを継続して行っていこうと
考えています。
活動は植樹部中心となりま
すが、自治会員の皆様でこの
植樹活動をお手伝い頂ける方
は是非ご協力をお願いします。

子供部長
滝沢 義孝



前年度の班長から、今年度
いきなり部長に就任となり、
若干の不安と戸惑いを覚えて
おります。

子供部が行っている主要行
事は、ニュータウン内の「資
源回収」活動と子供むけの「お
楽しみ会」開催です。

資源回収活動は、資源引き
取り代金収入に加え、町から
の補助金収入を得られるとい
うメリットもあり、自治会活
動の貴重な財源の一つとなっ
ています。

子供むけの「お楽しみ会」
は地域内の世代を超えた貴重
なコミュニケーションの場と
なっています。

いずれも自治会の大事な活
動です。自治会役員の方々、
子供部班長の方々に、ご協力
を頂き、有意義な活動を進め
てまいりたいと思っております。

ありがとうございました・見ているぞ!!

役員活動を振り返って

前総務部長 佐藤 誠

平成20年度から2年間に亘り総務部の役員を務めさせていただいた中で、色々貴重な経験をすることができました。初めて役員に選出された平成20年度は、自治会創立20年の記念の年にあたり、写真展、夏祭り大会、子どもお楽しみ会など20年記念の盛大な活動に携わることができ、また平成21年度は前年の経験を生かして各行事に積極的に協力しました。総務部では、住環境の整備のための活動に取り組んで参りました。ペットマナー向上活動、タバコポイ捨て防止活動、緑化規約周知活動などを通じて様々な方にお会いできたことは大きな思い出となります。これらの活動はまだまだ道半ばであり、今後も同様の活動を続け、より

住み良いニュータウンにしていただきたいと思えます。最後になりますが、役員活動を進める上でご指導、ご協力をいただいた会長、副会長を始めとした役員、班長及び会員の皆様に厚く御礼を申し上げます。

ありがとうございました。

退任役員の皆様
お疲れ様でした

コラム

見ているぞ!!



遊歩道には初夏の花々が咲き始め、美しい花々を眺めながらの犬の散歩が楽しみな季節になりました。

犬と散歩していると普段気付かない足元の小さな花を見つけれ、なんだか得した気分になります。

分になります。

楽しい犬の散歩ですが、放置うんちを見つけた時ばかりは損した気分になります。

愛犬家としては非常に残念で、放置うんちを見つけると、近くにまだ放置うんち犯がいるのではと、周りを見回してしまいます。そして、手ぶらで犬の散歩をしている人を見つけると、きちんとうんちの始末しているのか、もし放置をしたなら、持ち帰るように注意しようという様子を窺います。そんな時、飼い主さんがポケットから袋を取り出し、うんちを始末していると安堵し、その場を立ち去ります。

ペットと人の共存は、マナーを守ってこそ、成立するものです。

愛犬家のみなさん、マナーを守って犬の散歩を楽しみましょう。

どこかで放置うんち撲滅刑事が見ています！ご用心を！

町長との対話集会・各ボランティアより

「町長との対話集会」

に参加して

前副会長 池上 嘉一

平成22年3月20日の土曜日午後3時より「町民と町長との対話集会」が新白岡2丁目集会所で開催されました。この対話集会は小島町長のマニフェストにも掲げられているもので、町長が町民の皆さんとの対話を通じて町政やまちづくりに対する積極的な意見を聴いて今後の町政運営に活かすとともに、町民との協働によるまちづくりの推進に資することを目的として今後随時開催されるものであります。

白岡ニュータウン自治会との対話集会では小島町長のほか町より5名の職員の方に出席をいただき、自治会からは役員限定20名ということで、田端会長以下17名が参加しました。

対話では、白岡ニュータウンの高齢化の現状を鑑みて、高齢者にとって暮らしやすい生活環境とは何かということを中心に対話をしました。参加者より活発な意見が出され、小島町長より一つひとつ丁寧な説明を加えた回答をいただきました。1時間30分という限られた時間でしたが有意義な時間を共有できたと思っています。

なお、今回の対話集会の要旨につきましては町のホームページに掲載されていますので是非ご覧ください。



植樹は楽し

ボランティア植樹委員

村田美嘉子

前原元植樹部部長の「歩道におおむらさきを一緒に植えませんか」のお誘いが始まりでした。土いじりは嫌いではない。軽い気持ちで引き受けました。これが楽しいのです。はまってしまいました。苗木を植える大穴を掘る、小枝を挿し木する、水やり、草取り。腰痛、日焼け何のその、苦勞した分達成感でいっぱい。そして咲いた花を見る嬉しさ。

「今年もやるぞー」です。みんなワイワイ楽しみなながら、ニュータウンを花いっぱいにしましょう。

ホームページ更新ボランティア

高橋 雄

平成22年度からホームページ更新のためのグループが広報部長も加えて5人でスター

トすることになりました。当面の目標は、更新のための情報をどのような経路で入手するか、更新作業をどのように分担していくかなど、更新の筋道つくりと作業のマニュアル化です。また、防犯情報や事業部の活動状況など、2Chだけではお伝えできない詳しい情報や、閲覧板資料の掲載など、内容の充実も図りたいと考えています。今回応募に応じた少人数のボランティアだけで何時までも更新の任を担い続けることは困難です。更新ボランティアを引き続き募集中ですので、ご自分のブログやホームページをお持ちの方、これらに興味をお持ちの方など、同じニュータウン在住の一員として自治会からの情報発信にぜひ力をお貸しください。随時メンバーに加わっていただきながら一緒に更新作業を進めて行きたいと考えています。

どんな団体が活躍中でしょうか？

しらおか蕎麦倶楽部

しらおか蕎麦倶楽部は、平成20年5月に白岡町在住の有志11人で設立、蕎麦打ちを通して地域の皆様の交流の場を提供することを目的とした白岡町社会福祉協議会認定のボランティア団体です。

会員数は、現在40名以上となり、新白岡ふれあいいきいきサロンをはじめとして、親子蕎麦打ちやうどん打ち教室、介護施設や地域の集会所での出張蕎麦打ちサービス、トマトの会との協働によるお年よりのための蕎麦付弁当の配食、小学校や保育所での蕎麦・うどん打ち教室開催など年間20件以上のボランティア活動を行っています。

新白岡のいきいきサロンは、サウスプラザを会場に、会費300円で、三たて（挽きたて、打ちたて、茹でたて）の美味しい蕎麦と歌や詩吟、尺八など



連絡先：93-1969 桃井

の生演奏、蕎麦打ちの実演などを楽しまれます。参加者同士の新たな交流の場として、様々な年代の方々が集う新たなコミュニティができればと考えています。

新白岡「いきいきサロン」は、今年度は年4回の開催を予定しており、次回のいきいきサロンは、6月6日（日）、11月7日（日）、2月6日（日）を予定しています。多くの方の参加をお待ちしています。お手伝いいただけるボランティアの方も募集しております。ご連絡お願いします。

球春到来！ 『白岡ファイターズ』 です

白岡ファイターズは昭和55年5月に高岩、野牛地区の篠津小学校に通う児童を中心に結成され、今年で創立30周年を迎えることが出来ました。新白岡駅の開業と共に白岡ニュータウンの子供達が仲間入りし、平成7年の東小学校の開設と同時に活動の拠点を移し今日に至っております。

私たち白岡ファイターズの活動目的は人間形成の上で最も大切な時期である小学校1年生～6年生迄の子供達に野球を通して心身共に健全で明るい子供に育つよう指導する事が最大の目的です。現在、団員は45名で年間を通して約70試合の対外試合を行っています。野球以外には夏休みの合宿やバーベキュー大会、正月のおしるこ会、スキー合宿

の他、町のスポーツ少年団主催の運動会や駅伝大会等、盛り沢山の活動を楽しんでいます。チームの目標は以下の通りです。

- 1、白岡ファイターズ4つの約束を守ろう。(①挨拶をしよう②ものを大切にしよう③声を出そう④ハイと返事をしよう)
- 2、明るく元気良く、伸び伸びと野球をしよう。
- 3、団員の募集に力を入れ1人でも多くの仲間を増やそう。

コーチやお母さん達も楽しく参加できる様チームの雰囲気づくりを大切にしています。私たちの活動がささやかながらも子供達の成長に繋がりを、地域社会として貢献できるのであればこれ程嬉しいことはありません。週末のお天気の良い日には東小学校の校庭へ応援にお出かけください。そして、子供達に熱い声援をおかけください。(会長 三石)

安全・安心の街づくり

安全で安心して暮らせる街づくり

保安部長 浅井嘉一

はじめに

白岡ニュータウンは災害に強い街でしょうか、安心できる街でしょうか？

災害時の「自助・共助・公助」がよく言われますが、日ごろの生活実感からどうでしょう？

自然災害を防ぐことは出来ませんが、ひとりひとりの努力で被害は最小限にとどめることは出来るのです。災害の無いことを願うのは当然ですが『万一のとき』に『互いに協力しあえる気運づくり』は、自治会の活動から『コミュニケーションの大切さ』や『ひととの絆』を育てたいものです。

防犯パトロールと歳末特別警戒

毎月、第四土曜日夜刻の「防犯パトロール」は、普段からニュータウン周辺の状況を把握し変化の有無を点検するためです。「歳末特別警戒パトロール」と共に自治会の中心行事です。みんなの力でできること『安全で安心して暮らせる街づくり』をめざす第一歩です。



迷惑駐車・空き家の状況もチェック！

自主防災訓練

昨年は高岩公園で、ことは10月3日(日)白岡東小学校が会場です。

防災意識を高める「消火訓練」や「煙体験」「救急応急手

当」など、400人〜500人の参加規模で企画します。是非、参加していただきたいと思います。

ニュータウンにある3箇所の集会所にはそれぞれ「自治会の防災倉庫」があります。食品保存はありませんが、発電機や燃料、照明、折りたたみ式の担架やリヤカーなど防災用品が揃いました。保管内容はもちろん、器具を把握し使い方なども防災訓練の場で紹介し披露する予定です。高岩公園と東小学校にある「行政の備蓄倉庫」にも関心をもって知っておきたいものです。



いざと言う時、あわてない為の訓練です。

ことしも、県や町の「出前講座」や「AED(自動体外式除細動器)講習会」などはひとりでも多くのみなさんに参加していただきたいと思っています。

自治会に揃った防災用品すべてに『出番』が無いよう！願うばかり・・・なのですが。

その他

行政の指導で「防犯マップ」(対象範囲1・2丁目)の作成を夏ごろに計画しています。

白岡町主催の「総合防災訓練」や「防災リーダー講習会」などにも参加の要請があるのでしよう・・・。「安全で安心して暮らせる街づくり」はみんなの手で！

編集後記

今回紹介しました地域で活動する団体も、ボランティアで支えられています。元気をくれる活動でした。広報活動もそうありたいものです。